

Séances fauves ou inconscientes entraînent l'élimination du concurrent. Les élèves qui ont remis l'année dernière leur extrait de naissance, sont dispensés de cette formalité.

Les lauréats des concours précédents qui, se présentant en 1890 dans la même série, auraient mérité un nouveau prix, recevront un diplôme, le diplôme remplacera et mentionnera la récompense accordée dans le précédent concours.

Voici maintenant le programme suivant les différentes catégories :

Jeunes gens : 1^e Enseignement secondaire ; 2^e séries, au-dessus de 15 ans (au 30 juin 1890), programme du cours de Saint-Cyr ; 3^e série, au-dessous de 16 ans (au 30 juin 1890), France et colonies françaises.

2^e Enseignement primaire supérieur : 3^e série, au-dessus de 15 ans (au 30 juin 1890), les cinq parties du monde moins l'Europe ; 4^e série, au-dessous de 15 ans (au 30 juin 1890), géographie, physique, politique et économique de l'Europe, moins la France.

3^e Enseignement primaire élémentaire : 5^e série, âgée de 11 à 14 ans (au 30 juin 1890) ; région du Nord de la France ; 6^e série, Somme, Aisne et Ardennes ; 6^e série, âgée de 9 à 11 ans (au 30 juin 1890), la France.

Jeunes filles : 1^e : Ecolier-médiocre secnd'ordre : 1^e série : au-dessus de 16 ans (au 30 juin 1890), géographie économique des cinq parties du monde ; 2^e série : au-dessous de 16 ans (au 30 juin 1890), France et colonies françaises.

2^e Enseignement primaire supérieur : 3^e série, au-dessus de 15 ans (au 30 juin 1890), les cinq parties du monde moins l'Europe ; 4^e série, au-dessous de 15 ans (au 30 juin 1890), géographie, physique, politique et économique de l'Europe, moins la France.

3^e Enseignement primaire élémentaire : 5^e série, âgée de 11 à 14 ans (au 30 juin 1890) ; région du Nord de la France ; 6^e série, Pas-de-Calais, Somme, Aisne et Ardennes ; 6^e série, âgée de 9 à 11 ans, la France.

Nécrologie. — Jeudi, à 10 heures, ont eu lieu, à Notre-Dame, les funérailles de M. Edouard Paris, employé de la Voie, neveu de M. Paris, l'inspecteur de police, décédé à l'âge de 22 ans, après une longue et douloureuse maladie.

Le défunt était membre de la Société de gymnastique et d'armes et du Cercle sténographique ; ses camarades, en grand nombre, assistèrent à la triste cérémonie.

Au cimetiére, M. Paul Hudgerton, de Lille, secrétaire et vice-président de l'Union sténographique du Nord, prononça, en termes émoussés, le deuil adieu, et a donné un souvenir au regretté Marius Dujardin, mort dans les mêmes circonstances, il y a moins de deux ans !

La protestation des débiteurs de boisson. — Nous rappelons qu'une liste de protestation est déposée chez M. Maillet, rue du Temple, où les intéressés peuvent s'adresser pour donner leur signature.

Chronique du travail. — La grève qui s'était déclarée la semaine dernière à la fabrique de tapis de M. Honnor, rue de la Latte, a été terminée. Tous les ouvriers sont rentrés. On sait que le patron avait fait spécialement venir à la demande de 10 000 francs d'assouplissement, mais s'est refusé à prendre à sa charge le salaire des tireurs de cordes qui continuèrent, en effet, à être payés par les tapissiers.

La journée de 12 heures. — En vertu de la loi du 9 septembre 1848 sur la limitation à 12 heures de la journée du travail, des poursuites correctionnelles sont exercées à la charge du chef des importants établissements de la ville, qui a fait travailler au-delà de l'heure réglementaire.

La loi de 12 heures. — Un nouveau procès a été suivi aujourd'hui, jeudi. On s'attendait à avoir d'autres avant 24 heures. Que les industriels se persuadent bien qu'ils n'ont pas la moindre chance, s'ils sont pris en défaut, de voir leurs explications accueillies.

Musée commercial de Lille. — La commission administrative vient de recevoir et tient à la disposition des visiteurs jusqu'au 30 juin :

— Une importante collection d'échantillons de tissus de fabrication étrangère et de vente courante en Belgique.

— Une collection d'échantillons de broderies de fabrication suisse.

— Une collection d'échantillons de chaussures de fabrication allemande.

— Une collection d'échantillons de plaids et de couvertures de voyage de fabrication anglaise.

Les visiteurs trouveront, en outre, des collections variées des produits du Mexique, du Guatemala, du Salvador, du Chili, de la Russie et de la Serbie, ayant figuré à l'Exposition universelle de 1887 et dont le classement vient d'être terminé.

Société régionale des architectes du nord de la France. — La prochaine réunion mensuelle de la société des architectes du nord de la France aura lieu à Lille, le 7 juin 1890, à trois heures de l'après-midi, au siège social, rue Nationale, 87.

La dernière réunion a été tenue à Amiens, dans une des salles de l'hôtel de ville, où la municipalité a bien voulu mettre à disposition du comité de la Somme.

On se met en route, mais on s'arrête de temps en temps. Au Blanc-Four le compagnon de Billiet descendit.

A partir de ce moment il y a de graves lacunes dans la mémoire du tisserand et il prétend qu'à un moment qu'il ne peut préciser, il se trouva seul dans un carrefour d'Halluin et que voulant savoir l'heure, il ne trouva plus ni montre ni chaîne. Bien plus il alla à la gare, mais en se foulant, plus de porte-monnaie, plus un sou dans ses poches ! Il dut revenir l'oreille basse à Tourcoing.

Il fut arrêté et conduite en prison. Il a été libéré avec ses amis.

Un lendemain de Fête. — Le mardi de la Pentecôte, un sieur Billiet, âgé de 25 ans, tisserand, demeurant avec sa mère rue de la Cité, continuait à s'amuser dans un cabaret aux environs de l'abattoir. Un marchand de légumes qui partait faire un chargement à Menin, lui proposa l'accordéon, mais qu'un autre consommateur qui se trouvait là, l'arracha à lui. Il fut arrêté et libéré avec ses amis.

On se met en route, mais on s'arrête de temps en temps. Au Blanc-Four le compagnon de Billiet descendit.

Outrages aux meurs. — Marie E., cuisinière belge, âgée de 23 ans, une de ces créatures éhontées qu'on ne rencontre que trop souvent, est pourvue pour outrages aux meurs. Les faits se sont passés le 16 mai dans un cabaret de la rue de la Cloche. Il est bien facile qu'on ne puisse poursuivre en même temps le quidam qui a offert 20 sous et payé une bouteille de vin.

Dépôts dans les étoiles. — Délicatement et les cultivateurs n'en separent, la police fait une guerre sans merci aux gamins qui courrent par les champs comme sur les grandes routes, et chaque jour nous avons à relever quelques contraventions. Notons pour aujourd'hui :

— Un jeune homme, âgé de 11 ans, démeurant au Beau Séjour, que le garde Leplat a trouvé jetant des pierres après les passants.

— Achille Kerschbaek, âgé de 10 ans, pris par l'agent Lorthiois pour passage sur un terrain ensemencé,

Les condamnations en correctionnelle. — Le sieur X, ce vieillard arrêté la semaine dernière dans le jardin public pour outrages aux mœurs, a été condamné à un mois de prison et seize francs d'amende.

Marché-en-Barœul. — Dimanche vers 4 h 10 de l'après-midi, M. et Mme César Bataille, demeurant rue de Lille, 73, s'absentent après avoir tout fermé avec le plus grand soin. A leur retour à 10 heures, sans leur connaissance, qu'une partie de frères et sœurs, et avec un sac dans l'intérieur. En effet, les meubles de différentes pièces avaient été forcés et ouverts et les effets qu'ils contenaients jetés à la pâle-mêlée.

Le volen'a pas trouvé l'argent mais a fait main basse sur quelques billets et autres bagages avec armes de la valise de 150 francs, et autres pièces, boucles, chaînes, montres, bracelets, etc., le tout estimé 307 francs.

Gendarmerie a ouvert une enquête.

Bousbecque. — Dans sa séance du 3 juin courant le conseil municipal a voté le budget prévisionnel pour le compte de gestion de la commune pour l'exercice de 1889-90. Approuvé les comptes administratifs du bureau de bienfaisance et de l'hospice pour le même exercice ; 3^e. Voté le budget prévisionnel de la commune pour 1890 et le budget additionnel de 1890.

Approuvé les budgets prévisionnels du bureau de bienfaisance pour 1890 et les budgets additionnels de ces mêmes établissements pour 1890. F. L. Donnec un avis favorable à l'acceptation d'un legs de M. Catry fait à l'église, à l'hospice et à un orphelinat à créer.

Halluin. — Une rixe due à l'entêtement d'un ivrogne a eu lieu dimanche soir vers onze heures trente quand l'estaminet du Père Gobain.

Le sang. Donat Depauw, fatigué des injures de Charles Maes, que la boisson rendait insupportable, brisa une chose sur la tête de son insulteur.

Le sang jaillit avec abondance et la blessure fut étendue par un docteur. Une enquête est ouverte.

Linselles. — Terrible mortelle. — Mardi soir les passants trouvèrent ivre dans un champ le nommé Gauthier dit Le Lapin, âgé de 66 ans.

On le transporta à son domicile où il est mort quel-

dques heures après, succombant à une congestion cérébrale.

Doraud, dont nous avons raconté hier les exploits, a été conduit à Lille mercredi matin.

Les Frères d'armes et les anciens militaires réunis ont fait bénir dimanche dans l'après-midi les drapeaux de leurs sociétés, tous les membres assistaient à la cérémonie.

LILLE

Une arrestation importante. — En vertu d'un mandat d'amener délivré par M. Legrand, juge d'instruction, la police de sûreté a arrêté mercredi à midi, le sieur Wolff Zimmermann, ancien directeur à Lille de la société générale des Téléphones, qui a son siège rue Faiderhoff.

Pendant plus de sept ans, Zimmermann a été chargé par la Société générale des Téléphones dont l'administration est à Paris, de Caumont, de réaliser dans la région du Nord les opérations diverses qui constituent l'objet de l'association.

Il avait à s'occuper d'un magasin d'appareils et devait aussi diriger une équipe d'ouvriers pour le compte de la Compagnie.

Tout ce qui était fait dans ces conditions devait naturellement être porté sur des livres spéciaux, aucun de tems au temps au contrôle de l'administration.

Il fut arrêté par M. Arène Roussel, un inventaire minutieusement détaillé révèle certains éléments intéressants commis par M. Zimmermann au profit de la Compagnie.

Après avoir été placé en abus de confiance, il déclara que l'administration des Postes et Télégraphes était allée, à l'issue de la réunion des débiteurs de boissons, trouver Monseigneur le député Moreau pour le solliciter de bien vouloir prendre en main la défense de leur cause, et si besoin d'intercéder avec le Ministre du Commerce.

Nous vous ferons remarquer Monsieur le Rédacteur, qu'il n'existe pas chez nous de chambre syndicale ni association de ce genre. Nous sommes trop soucieux de la discipline pour opposer à l'administration une force quelconque, assez puissante qui général sa marche régulière et entravait plutôt les réformes que nous revendiquions au nom de nos droits.

Il n'est point vrai non plus que nous ayons demandé à M. Moreau d'intercéder pour nous avec le Ministre, mais il fut arrêté et remis le matin entre les mains des patrons.

Fu somme, les abus de confiance dont se serait rendu coupable Zimmermann, consistent en détournements d'une partie de matériels et en détournements de fonds.

Une grande quantité de factures auraient été majorées. Certaines « heures d'ouvriers » étaient déclarées au tiers alors qu'elles étaient réellement au quart.

Plusieurs escroqueries auraient été commises par les compagnies de tissus qui sont portées sur des documents au nom de la Compagnie.

Il sera assez difficile, pour l'instant, d'évaluer le montant du préjudice causé par Zimmermann à la Compagnie générale des Téléphones. Les faits remontent trop haut, à 1882 fort probablement, c'est-à-dire au jour où Zimmermann a débuté.

Zimmermann a été arrêté à son domicile, rue Faiderhoff, 10, par M. l'inspecteur de police de sûreté, Florin. Il a été conduit mercredi après-midi au parquet.

Le congrès des brasseurs. — La dernière journée du congrès des brasseurs a été consacrée à une excursion à Lens et à la visite de l'importante malterie de MM. Courtin frères & Avion.

Les membres du Congrès se sont divisés en deux groupes et entièrement les usines l'installation des mines de Lens, les autres celle des mines de Liévin.

Un punch a été offert par le syndicat des brasseries de la région du Nord dans la salle que dépend de la caserne Caux (ancienne caserne d'Esquerchin), un maréchal des logis de la 11^e batterie du 1^{er}, Eugène Dubus, âgé de 23 ans, originaire d'Ullies (canton de la Bassée).

Ce malheureux, qui s'était pendu à l'aide d'une corde et fourreau, avait répondu à l'appel lundi soir et depuis ce moment avait disparu ; on n'a trouvé sur lui aucun écrit permettant d'expliquer ce suicide.

Dubus, qui avait été maréchal des logis chez la ferme d'Assenede, paraît-il, incapable de remplir cette fonction, avait demandé à rentrer ses galons et à redevenir maréchal des logis, ce qui lui avait été accordé. On suppose que c'est dans un moment de dépression que ce malheureux a mis fin à ses jours, car il avait retrouvé la santé depuis quelque temps.

Après les formalités d'usage, le corps a été transporté à l'Hôtel-Dieu.

Bris de clôture. — Auguste Delmas, ratteleur à Tourcoing, a été condamné à quatre mois de prison et 50 francs d'amende, pour avoir jeté des briques sur les statues Honoré et Bernard-Chevrier.

Il a interjeté appel. Après le rapport de M. le président Loup, M. D'Hollogne présente la défense. Le juge a été confirmé.

Outrages aux magistrats. — A la même audience, divers incidents se sont produits.

Un belge du nom de Bonn a été condamné à deux mois de prison, pour avoir insulté les magistrats en les traitant de « voleurs de voitures ».

Le juge d'instruction, M. D'Hollogne, présente la défense. Le juge a été confirmé.

Le monde pleure Egmont, ministre des Espagnols. — Même le duc d'Albe, qui n'avait fait qu'oublier, il en fut malade, et dit, un témoin, « j'eus des larmes aussi grosses que poix ». Si mort ne trouva, parmi les souverains, d'autre approbateur qu'Elisabeth d'Angleterre.

Le monde pleure Egmont, ministre des Espagnols.

Le monde pleure Egmont, ministre des Espagnols.